

el fester

Información mensual de la Comisión de Fiestas del Excmo. Ayuntamiento de Jijona, con la colaboración de todas las Comparsas de Moros y Cristianos N.º 7

Agosto 1970

Minerva-Generallstma, 87-Jijona D.L.A- 293-1969



Punto final

La primera vez que salió a la calle «el fester» ya dijimos que nuestra meta era solamente una: «...mantener encendida todo el año la llama fester». ¿Lo hemos conseguido? Creemos que sí.

A través de las entrevistas realizadas, hemos escuchado protestas, alabanzas e indicaciones. Se ha criticado, a nuestro entender, lo que estaba mal hecho. Hemos dado ideas a nuestra comisión, las cuales se han llevado a efecto. El humor, el sano humor, ha estado presente en todos los números, y lo que es más importante, la gente ha estado pendiente de la salida de «el fester». Lo ha leído con interés, y creemos lo guardará con simpatía. Esta era nuestra misión.

Ya que su publicación finaliza con este número, queremos hacer público nuestro agradecimiento al Alcalde de Fiestas por dejarlo publicar; a las firmas comerciales por haber hecho posible su impresión; a los colaboradores por su entusiasmo, y a todos los «festers» por haber perdido unos minutos cada mes en leernos.

el fester

Los que han colaborado

De la Comparsa de Marinos: Federico Soler Masiá, en «Gotes de humor». Antonio Garrigós Mora en «Arcabusaes». Francisco Ballester Candela, Víctor Rovira Galiana y Carlos Iváñez Mira, en artículos y pasatiempos, y Alfonso Soler Coloma en las entrevistas.

De la Comparsa Vermells, Bartolomé Hernández Mira en «No nos parece bien».

Y juntamente con las noticias de todas las Comparsas, colaboraron Amalia Picó, Luis Galiana y Antonio Moneris Hernández.

LES FILAES



Os recordamos que todos los Srs. que componen la Comisión, son autoridad en Fiestas. Este año lucirán una insignia que les acredita como tal. Respetad sus indicaciones, ya que son los primeros en contribuir al buen orden y esplendor de nuestros Moros y Cristianos,

Recibid las gracias anticipadas.

—Comisión Fiestas 1970—

Alcalde Presidente: *Don José Sirvent Peral*

Secretario: *Don Vicente Hernández Mira*

Concejal: *Don Enrique Sabater Córdoba*

» *Don Joaquín Mañogil Bornay*

» *Don Antonio Monerris Hernández*

Asesor Religioso: *Rvdo. Don Francisco Munuera Morales*

Asesor Artístico: *Don José E. López Mira*

Delegado Comparsa Contrabandistas: *D. Ricardo Coloma García*

» *Labradores: Don Valentín Sirvent Llorca*

» *Piratas: Don Alfonso Soler Coloma*

» *Cristianos: Don Delfín O. Espí Candela*

» *Moros Vermells: Don Antonio Arques Jordá*

» *Marrocs: Don Juan Vicente Orquín Gisbert*

» *Moros Azules: Don Francisco Coloma Pla*

» *Moros Verdes: Don Alfredo Serra Muñoz*

» *Moros Grocs: Don Víctor Mira Mira*

Capitán Fiestas Cristiano: *Don Ricardo Coloma García*

Abanderado: *Don Antonio López Monerris*

Capitán Fiestas Moro: *Don Javier Ferrer Ortuño*

Abanderado: *Don Gerardo Ferrer Ortuño*

Gotes de humor

Les Bandes están escases
perque l'art está malalt,
y moltes fan ya carases
pa poder anar avant.
La chent seu tira a l' asquena.
No volen obligasións.
El treball els dona pena,
pero no les diversións.
Hui no vol bufar ningú
ni en la sombra ni en el sol.
Tampoc trobes a ningú
que li bufe a un cresol.
Una música costaba
tres puñetes y un tambor
y mol rebé que sonaba
sense armar molta remor.
Una banda en estos temps,
costa un ull de la cara,
y festers y Achuntaments
no vehuen la cosa clara.
Pero hian algúns bocuts
que venen en la monserga:
«que toquen els *melenuts*
o la música en conserva.»
Y aixó no es pot consentir,
no debem ser tan moderns;
ningú tenia que aplaudir
el no gastarnos els cuéns.
¡Soneu, simpátiques Bandes,
en els Moros y Cristiáns;
mosatros no volem gangues,
volem festes com abáns.!

Un antiu fester

Caja de Ahorros Provincial

Avda. José Antonio, 9

Daniel Jerez

Contratista de Obras

Vda. de

José Sirvent Nicolau

Almendras y frutos secos

BAR STOP

Especialidad en mariscos

Cartonajes R i f e r

Generalísimo, 28

Electricidad FERRI

Calidad y Servicio

CARAMELOS

«El Antiguo»

AROMATICOS

DELICIOSOS

NO DISCUTA

casa Selfo

LA MEJOR FRUTA

Emilio Cremades

Panadería - C. Alquiler

Comestibles

Casa Puñal

CADA MES: Una Entrevista

D. Javier Ferrer Ortuño

Capitán Moro 1970

En todas las fiestas de «Moros y Cristianos», el cargo de Capitán Moro, sea por lo que sea, luce más que el de Cristiano. ¿Es su colorido? ¿su fantasía quizás? ¿su empaque?

—¿Quién ha diseñado el tuyo?

—El boceto es de López Mira y la confección corre a cargo de Sirvent, el de la «boutique».

—¿Qué presupuesto tienes preparado para estas fiestas?

—No sé, porque no he pagado nada todavía. El de la comparsa, sobre unas trescientas mil pesetas.

—Explícanos algo sobre lo que vais a preparar en esta Capitanía de 1970.

—Tenemos preparadas tres bandas de música. Hemos confeccionado dos escuadras de negros, también con bocetos de López Mira, y vamos a sacar dos carrozas alegóricas, una con detalle de un pavo real, y la otra con busto de «Aladino». En estas carrozas saldremos mi hermano Gerardo y yo, que como sabes es también el Abanderado de Fiestas.

—Todo cae en casa. Mejor. Porque la fiesta se está poniendo de una manera, que dentro de poco tiempo, las Capitanías en vez de ostentarlas individuos, recaerán sobre familias

enteras. Así saldremos a menos. ¿No te parece?

—Efectivamente. El ritmo que está tomando la fiesta, a mi modo de ver, por el tiempo será perjudicial. No es cara, es carísima. Para el público son maravillosas («cuan más sucre...»), pero hay muchas comparsas que ya empiezan a resentirse. ¿Solución? Ese organismo tan maravilloso que tenemos que es la Comisión de Fiestas, tiene la palabra.

—Y el dinero. Que es el que tiene la culpa de todo lo que pasa. Pues mucha gente se engolosina con él, y después... ¡ay mare, cuant boñ!

—¿Tú sabes la cantidad de dinero que las comparsas se gastan en cenas? ¿Y lo que valen las músicas? ¿Y es preciso la confección de tanta escuadra?...

—Entonces si esto le sobra a la fiesta ¿qué le falta?

—El fester nato. El hombre amante de la verdadera fiesta, que por desgracia quedan muy pocos.

—Danos tu consigna, como Capitán que vas a ser de nuestra fiesta.

—Colaboración. Mucha colaboración y una gran camaradería entre todos los moros y los cristianos.

A. S. C.

Como todos sabemos, la Comisión de Fiestas y el Club Juventud, han sido los organizadores, con el respaldo económico de toda Jijona, de que nuestra Ciudad esté presente en el programa de TVE: «Un Pueblo para Europa».

Ánimo. Estamos con vosotros.